



UNIVERSIDAD DE ATACAMA

LOS EGRESADOS QUE TENGAN UN BUEN RESULTADO EN LA EUNACOM, QUEDAN HABILITADOS PARA EJERCER LA PROFESIÓN MÉDICA TANTO EN EL SECTOR PÚBLICO COMO EN EL PRIVADO. HE AHÍ LA IMPORTANCIA DE ESTA PRUEBA.

Primera generación de médicos y médicas de la región rinden el Eunacom en Copiapó

Daniela Pulido
cronica@diarioatacama.cl

Por primera vez en la región 19 egresadas y egresados de la carrera de Medicina de la Universidad de Atacama rindieron el Examen Único Nacional de Conocimientos (Eunacom), el cual los habilita para ejercer la profesión médica tanto en el sector público como en el privado. La instancia, que fue calificada como un hecho histórico, plantea nuevos desafíos, tales como asegurar que luego de especializarse los profesionales regresen a ejercer en la región.

En la ocasión, el Decano de la Facultad de Medicina, Dr. Emilio Ríos Cid, destacó la importancia del hecho indicando que "esto marca la conclusión de un proceso dirigido por nuestro rector y por el Gobierno Regional que nos propuso el poder partir la carrera de

Medicina en la región de Atacama, donde son muy necesarios los médicos". Agregó que "la aprobación de esto define y da la opción de que nuestros primeros egresados puedan empezar a trabajar en los servicios de atención de salud públicos y los privados que estén acreditados. Por lo tanto es un hito muy relevante".

Nerviosismo, emoción y orgullo sintieron las y los jóvenes, en especial por lo que implica la rendición del examen. "Es algo histórico ser parte de la primera generación que da esta prueba y que nos permite también demostrar que acá en Copiapó se pueden formar buenos profesionales", señaló Gustavo Morales. "Es una prueba que a todos nos ponía muy nerviosos porque es el prerequisite para poder ejercer en el sistema público acá en el país y creo que, para ser la primera vez que nos enfrentamos a esta situación, lo hici-

MEDICIÓN. En tanto, el Gobierno Regional junto al Servicio de Salud y la UDA están realizando gestiones para la generación de una beca regional de especialidades médicas.

mos muy bien", dijo Isidora Bazignan.

Los egresados también expresaron aprecio por la región, manifestando su deseo de regresar tras conseguir su especialidad. "Tanto los que somos de acá como los que vienen de afuera se encariñan con la ciudad y esperamos volver como especialistas, esa es la idea", comentó Gustavo. "A mí me encantaría volver a la región, poder trabajar en el hospital, volver al lugar donde nos for-

mamos. Creo que sería muy bonito porque nos reencontráramos con todas las personas que en algún minuto fueron parte de nuestra formación", expresó Gabriela Ubillo.

EL PRÓXIMO PASO: LA BECA DE ESPECIALIZACIÓN

La beca para la formación de especialidad médica es otro de los objetivos del Eunacom, con lo que, dependiendo de los resultados y de otras ponderaciones, las y los médicos pueden



UNIVERSIDAD DE ATACAMA

LOS EGRESADOS DE LA UDA EXPRESARON SU APRECIO POR LA REGIÓN.

acceder a un programa de especialización a cambio de ejercer funciones en algún establecimiento del sistema nacional de salud.

Actualmente Atacama no cuenta con formación de especialidad, por lo que los jóvenes deben trasladarse a otras regiones del país. En esta línea, las autoridades regionales están orientando los esfuerzos para facilitar que tras la especializa-

ción las y los médicos regresen a la región a ejercer funciones.

"Para el 2025, como Gobierno Regional en un trabajo conjunto con el Servicio de Salud y la UDA, nos hemos propuesto generar las condiciones que permitan a nuestros estudiantes de medicina, optar a una beca regional para cursar especialidades médicas que sean altamente requeridas en Atacama. De esta manera po-



19 egresados

de la carrera de medicina en la Universidad de Atacama, se sometieron a esta prueba denominada Eunacom.

180 preguntas

de selección múltiple en siete áreas temática posee la Eunaacom, la cual se divide en dos secciones de 90 preguntas.

31 de diciembre

a través del correo electrónico, serán entregados de manera individual los resultados de la Eunaacom.

(viene de la página anterior)

UNIVERSIDAD DE ATACAMA



LA PRUEBA REALIZADA AYER FUE CALIFICADA COMO UN HITO HISTÓRICO QUE PLANTEA NUEVOS DESAFÍOS.

demos asegurar que una vez terminada su especialidad, puedan ejercer en nuestra región, mediante una correcta coordinación con el Servicio de Salud de Atacama", indicó Mario Silva, gobernador regional (s).

LA LLEGADA DEL EUNACOM A COPIAPÓ

Finalmente, desde la Universidad de Atacama destacaron las gestiones previas que se realizaron para permitir al estudiantado de Medicina rendir el examen en Copiapó, sin tener que desplazarse a otras ciudades como Santiago. Una medida que fue valorada por los egresados.

"Eso nos evitó realizar el viaje que es desgastante, tanto en lo físico como también en lo mental. Es super importante llegar fresco a las pruebas, así que agradezco a quienes hayan hecho esa gestión", declaró Gustavo Morales, añadiendo que "esto permite no solamente a nosotros realizar

"Yo estudié hasta el último minuto, entonces tener que además ver el tema de comprar los pasajes, de llegar a la hora, de no conocer la sede donde uno lo va a dar y que tampoco todos tenemos a dónde llegar (alojarnos)... creo que fue una medida espectacular para los que somos de acá. Es cómodo, todos conocemos la facultad, sabíamos quiénes iban a estar aquí esperándonos, entonces fue genial", manifestó Gabriela Ubbilo.

El proceso fue vigilado por la Eunaacom a través de la presencia del Jefe de la Unidad de Análisis, Víctor Pederos, quien evaluó positivamente la preparación. "Yo llegué ayer a revisar las instalaciones y en general estaba todo bien organizado y dispuesto para la toma del examen. Los estudiantes también llegaron a la hora, con el nerviosismo típico de una instancia como esta", precisó.

¿QUÉ ES EL EUNACOM?

nistrado por la Asociación de Facultades de Medicina de Chile (Asofamech).

Su aprobación permite ejercer la medicina general en el sistema público chileno, postular a un programa de especialización médica financiado por el Estado de Chile y atender a los pacientes que financian su acceso a la salud con Fonasa, entre otras facultades.

La sección teórica del examen se rinde en el mes de diciembre de cada año, simultáneamente en distintas sedes del país. Se trata de un examen escrito, de selección múltiple, compuesto por 180 preguntas, distribuidas en siete áreas temáticas. El examen está compuesto de dos secciones de 90 preguntas cada una, separadas por un descanso.

De acuerdo a información proporcionada por Eunaacom, cerca de 4 mil personas en todo el país rindieron el examen este año, de los cuales la mitad son egresados de las universi-

dades que cuentan con espacios como el laboratorio de medicina (...) También se han impulsado publicaciones de alto impacto y programas para la movilidad académica y el pago de publicaciones científicas, fortaleciendo un ecosistema de investigación robusto que refuerza la vinculación con la región y el país, en línea con el plan estratégico institucional", destacó Denis Jeraldo Chirino, coordinadora de proyectos ATA-UDA.

LOGROS DESTACADOS DEL PROYECTO

Durante el evento, se destacó la implementación de equipamiento de alta tecnología que ha quedado a disposición de toda la universidad, entre ellos: Microscopio Raman Confocal; Equipo de Medición de Área Superficial y Porosimetría BET; Analizador de Mercurio; Pulverizador de Cátodos; Dron con cámara térmica e infrarroja; Equipos de montaña; Sala Híbrida en el Laboratorio KUNTEC.

Estos equipamientos se pro-

cesos y asesoría legal para la presentación de patentes ante el Instituto Nacional de Propiedad Industrial (INAPI). Además, se desarrollaron indicadores de productividad, un programa de inserción de investigadores y mejoras en procesos administrativos relacionados con postgrados y becas.

Este proyecto estuvo centrado en tres estrategias fundamentales. La primera se orientó a la generación y actualización de instrumentos y mecanismos, lo que se tradujo en avances normativos, articulación entre centros y unidades académicas, y la creación de un Comité de Área Prioritaria. La segunda se relacionó con el fortalecimiento de capacidades humanas e infraestructura, que permitió la contratación de especialistas como doctores en Medio Ambiente y Energía, así como la implementación de nuevos espacios como la Sala

de espectroscopia Raman confocal y de mediciones de área de

de investigación y desarrollo sustentable de Atacama (CRIDESAT), Centro de Investigaciones Costeras (CIC) y Centro Tecnológico Ambiental de Vallenar.

PROYECCIONES FUTURAS

La ceremonia culminó con el anuncio de nuevos retos y oportunidades que permitirán a la UDA continuar avanzando en su compromiso con la excelencia. Entre estos, se proyecta el rediseño del Magister en Tecnologías Limpias y Gestión de Residuos para 2025, así como el fortalecimiento de programas de investigación e innovación.

La vicerrectora de Investigación y Postgrados, María José Gálvez, destacó que "esta instancia fortalece nuestras capacidades institucionales y garantiza la calidad de la inves-

MA
N.

tu-
to-
yo